
 
 

EL PARLAMENTO DE LA UNIÓN EUROPEA, EL CONGRESO DE ESPAÑA Y LA 

CASA REAL, HAN RECIBIDO EL MANIFIESTO REMITIDO POR 50 

ASOCIACIONES LEONESAS EXPONIENDO LA CRISIS SOCIOECONÓMICA QUE 

SUFREN LAS PROVINCIAS DEL ANTIGUO REINO DE LEÓN Y PROPONIENDO 

MEDIDAS PARA SUPERARLA. 

 

El hecho de que la sociedad civil leonesa se haya movilizado en tan número 

y tan corto periodo de tiempo debe animarnos para seguir trabajando unidos 

para reivindicar nuestras señas de identidad y realizar propuestas en 

positivo a nuestros gobiernos en todos los niveles, para superar el declive 

económico y demográfico que atenaza nuestro fututo y el de nuestros hijos.  

 

Más de 150.000 leoneses, a través de diferentes asociaciones, han suscrito un 

documento, abierto a nuevas adhesiones, en el que plantean al parlamento de la 

Unión Europea una serie de medidas, en el marco de sus competencias, para 

tratar de atajar la crisis socioeconómica de las provincias que formaron el antiguo 

Reino de León, además de exponer el legado de este Reino, más allá de su 

reconocimiento como cuna del parlamentarismo. 

 

En sendos escritos recibidos por correo electrónico y postal, la Casa Real, el 

Congreso de los Diputados y la Presidencia del Parlamento Europeo el día 29, 

acusan recibo del documento y agradecen las propuestas. Si bien todas las 

instituciones a las que se solicitó una recepción personal del manifiesto han 

declinado la posibilidad de tal encuentro por lo ajustado de sus agendas, han 

respondido formalmente. El Jefe de la Casa Real ha enviado por correo 

electrónico una carta el 29 de junio en la que “acusan” recibo de la remitida por 

León Propone el día 22, informando que “el programa que desarrollará Su 

Majestad durante su estancia en León se encuentra muy ajustado y no permite 

incluir nuevas actividades”. El Gabinete de la Oficina Comunicaciones de la 

Presidencia del Parlamento Europeo, mediante correo electrónico del día 27, 

agradecen “profundamente su propuesta de reunión con la Presidenta Metsola”, e 

informa que “la Presidenta no viajará en esta ocasión a León debido a otros 

compromisos, por lo que no podemos atender su amable propuesta”; el manifiesto 

había sido ya por ello remitido también al Vicepresidente del Parlamento. La 

respuesta del Congreso de los Diputados, remitida por correo postal, ha sido más 

extensa y concluye: “le agradecemos que nos haya hecho llegar el Manifiesto al 

Parlamento Europeo sobre la situación de las provincias del antiguo Reino de León. 

Tomamos nota, desde la Presidencia del Congreso, de sus reivindicaciones”. 

 

Aunque las respuestas son protocolarias, las asociaciones firmantes del 

manifiesto debemos valorar positivamente el hecho de que las instituciones a las 

que se han dirigido, se hayan tomado la molestia de acusar recibo del mismo y 



 
con él conozcan de primera mano la preocupación de la sociedad leonesa ante 

la crisis demográfica y económica que sufren estas provincias, que son, de 

acuerdo con los datos estadísticos oficiales, son las tres que más población siguen 

perdiendo y cuya actividad económica y PIB presenta igualmente la peor 

evolución; este  declive demográfico el Instituto Nacional de Estadística estima 

seguirá acusándose en la próxima década. Por ello consideran imprescindible 

que, desde todas las Administraciones, incluida la Unión Europea, se adopten 

medidas eficaces para superar esta situación. 

 

Seguiremos tratando de hacer llegar estas propuestas a las instituciones que han 

de tomar decisiones al respecto. En concreto, el día 27 de junio hemos 

presentando al Comité de Peticiones del Parlamento Europeo una bajo el título 

"DESPLIEGUE CONTROLADO DE LAS ENERGÍAS RENOVABLES Y COMPENSACIÓN 

POR LA GENERACIÓN DE ENERGÍA LÍMPIA", registrada con el número 0660/2023. 

Cualquier persona puede registrarse en esta Comisión sumarse a esta petición o 

a cualquier otra, o presentar una propia. Esta es la dirección para acceder: 

https://www.europarl.europa.eu/petitions/es/home. Más difícil es poder plantear 

como peticiones nuestras otras propuestas, pues nos redirigen a presentar una 

iniciativa legislativa popular, para lo que se requiere un millón de firmas, pero 

seguiremos tratando de encontrar como llevar a las instituciones de la UE 

nuestras propuestas. 

 

Por otro lado, estamos también trabajando en adaptar estas propuestas y otras 

que ya habíamos presentando en relación a proyectos de leyes, para ofrecérselas 

a todos los partidos que concurran por León a las elecciones generales del 23 

de julio. Quizá algunas de ellas puedan ser asumidas por algunos partidos en sus 

programas electorales. Os invitamos a plantear alguna idea con este objetivo, 

propuestas para que nuestra tierra pueda ganar actividad económica y en general 

para mejorar nuestra calidad de vida. 

 

En todo caso, creemos que se ha abierto una vía de relación entre el 

asociacionismo leonés que demos explotar para dar a conocer las diferentes 

actividades que organiza cada asociación, contribuyendo con esa difusión a que 

cuenten con más participación, tratar de evitar contraprogramaciones 

involuntarias y poder a realizar colaboraciones y actividades conjuntas. 

 

¡GRACIAS una vez más a todos por sumaos a este proyecto de trabajar en 

común de luchar en positivo por León! 

 

León, a 2 de julio de 2023 

José Manuel Martínez.  

LEÓN PROPONE 

https://www.europarl.europa.eu/petitions/es/home

